



ACTA N° 12

En la ciudad de Artigas, a los veintiún días del mes de setiembre de dos mil veintiuno, siendo la hora 19.45 se reúne la COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS, SALUBRIDAD, HIGIENE y ASISTENCIA, OFICINA DE RUIDOS PARÁSITOS. Actúa en la Presidencia su Titular Edil, NELTON BARREDA y en la Secretaría su Titular, Edil FEDERICO FERREIRA. Asisten los Ediles Titulares; LUÍS CERIANI, MATÍAS DE LOS SANTOS, MARY CÁCERES y DANIEL ARGANARAZ.

Total 6 Ediles en Sala.

Asisten en calidad de oyentes los Suplentes de Edil, GABRIL MESINGUER, RICARDO SOSA y BLANCA DA SILVA.

Ingresa a Sala habiendo comenzado la reunión el Edil MIGUEL A. GIMÉNEZ.

Actúa en Secretaría el Oficial Administrativo I, MARIO VIOLA.

Por el Departamento de Taquigrafía, las Especialistas IV, CARMEN G. PAZ y GLADYS L. ESCOBAR

Asisten los representantes de la Asociación Civil Amigos de Picadas de Artigas señores; Luís Cetrangolo y Matías González.

**A consideración Acta anterior N° 11.*

Se vota: 6 en 6 Afirmativa - Unanimidad.

ASUNTO N° 380/2019.- ASOCIACIÓN CIVIL AMIGOS DE PICADAS DE ARTIGAS. Nota de fecha 8 de agosto de 2019. Solicita ser recibidos por la Comisión de Obras de la Junta Departamental.

**El Presidente de la Comisión da la bienvenida a los señores visitantes.*

** El señor Luís Cetrangolo agradece y expresa que el motivo de la visita es solicitar el apoyo del Legislativo, específicamente para el deporte del automovilismo y motociclismo. Y manifiesta que ya se entregó un proyecto en la Junta y también en la Intendencia.*

** Se consiguió un predio en la cancha de Wanderers, donde se construyó la pista de automovilismo y al lado de motociclismo. El año pasado se solicitó a la Intendencia maquinarias (motoniveladora, un camión, cilindro, retro) para mejorar las condiciones de las pistas, y poder así continuar el desarrollo del proyecto, y no se recibió respuesta aún.*



Hace una breve reseña de lo que es el automovilismo en Artigas, que hace 35 años que es regido por la Federación de Automovilismo Deportivo del Uruguay.

* La Asociación es afiliada a una Federación Internacional que tiene matriz en Ecuador, y es la que habilita legalmente el automovilismo de forma recreativa, amateur y comunitaria.

* Expresa que a futuro hay proyectos de pistas en las ciudades de; Paysandú, Trinidad, Lavalleja y Treinta y Tres, con el fin de realizar campeonatos zonales y nacionales, un año en cada departamento.

* Durante los días 10, 11 y 12 de diciembre está prevista la realización de la final nacional de motociclismo en Artigas (es la primera vez que se realiza en esta ciudad).

* Hace saber que la base de la Federación de Uruguay del automovilismo amateur es Artigas, y que la capacitación de comisarios, oficiales banderilleros también se va brindar acá.

* Los días 29, 30 y 31 de octubre se va realizar en Artigas el Congreso de Clubes.

* Informa que el señor Matías González es el delegado de la parte de las motos y el encargado regional en Uruguay (FUM).

* Expresa además que los dos realizaron el curso de comisario internacional también por la FUM.

Ingresa a Sala el Edil Miguel Giménez.

* ***El Edil Daniel Argañaraz*** pregunta si la solicitud que se realizó a la Intendencia respecto a la maquinaria es específicamente para mejorar la calidad de la pista, y en qué año se efectuó.

* ***El señor Luís Cetrongolo*** responde que se hizo en el año 2019, y hace tres, cuatro semanas, mantuvieron reunión con el Intendente Pablo Caram y el Director General, Emiliano Soravilla.

* ***El Edil Luís Ceriani*** pregunta qué respuesta obtuvieron del Ejecutivo.

* ***El señor Luís Cetrongolo*** expresa que recibieron la misma de siempre "que contáramos con el apoyo", pero en los hechos aún no se ha efectivizado.

* ***El Edil Daniel Argañaraz*** propone; si hay acuerdo, interceder y requerir el pronto pronunciamiento del Ejecutivo referente a la petición de mejorar las pistas, teniendo en cuenta que próximamente se va a realizar un evento. Que la Comisión se expida, y más allá de que se realice el trámite formal, que el Presidente vaya a dialogar con el Ejecutivo Departamental a los efectos de una pronta solución al tema.



** El Edil Luís Ceriani* mociona que vaya parte de la Comisión, no solo el Presidente.

** El señor Matías González* comunica que se solicitó al Ejecutivo que declare de interés departamental las finales, y la respuesta fue que se va a hacer llegar a la Junta. El día 13 de agosto fue notificada la Intendencia de que las finales se realizarán en Artigas.

** Hace saber* que la pista de las finales no es la misma, una cosa es el mantenimiento de la pista de auto y otra del motociclismo.

El Presidente de la Comisión propone que la Comisión solicite una entrevista con el señor Intendente, a los efectos de tratar el tema de la maquinaria para el mantenimiento de las pistas, y la solicitud de que se declare de interés departamental el evento que se va llevar a cabo los días 10, 11 y 12 de diciembre.

** Se vota: 7 en 7 Afirmativa-Unanimidad.*

** El señor Luís Cetrangolo* hace mención al expediente que se encuentra en la Junta, mediante el cual se solicita la donación de los materiales que se encuentran ocupando espacio en el Matadero -maquinaria, cables, etc- para reutilizarlos en el predio.

** El Presidente de la Comisión* agradece la presencia de los invitados.

** Se retiran de Sala los señores; Luís Cetrangolo y Matías González.*

ASUNTO POR EL "O" 2/775.- Fragmento de Acta N° 68. Versión taquigráfica de las expresiones del Edil JOSE LUIS GONZALEZ, en la Media Hora Previa de la Sesión celebrada el día 08/06/2017, referente a reclamos de vecinos de pueblo Sequeira, por el mal estado de los caminos.

** Se resuelve* mantener el presente expediente en carpeta a la espera de la respuesta del Ejecutivo.

ASUNTO POR EL "O" 2/1651. Fragmento del Acta N 18. Versión taquigráfica de vecinos de la localidad de Sequeira en la Sesión celebrada en el día 02/09/2021, hacen referencia a la posibilidad de bituminización de la peatonal.

**Se resuelve* solicitar al Ejecutivo Departamental que informe qué tiene planificado al respecto.

ASUNTO POR EL "O" 2/1648. Fragmento del Acta N° 18. Versión taquigráfica de vecinos de la localidad de Sequeira en la Sesión celebrada el día 02/09/2021, solicita la posibilidad que se coloque iluminación en su lugar de trabajo donde cuida el medio ambiente.

Se tomó conocimiento.



ASUNTO POR EL "0" 2/1649.- Fragmento del Acta N° 18. Versión taquigráfica de vecinos de la localidad de Sequeira en la Sesión celebrada el día 02/09/2021, hacen referencia a la iluminación en sus barrios y el arreglo en sus calles.

**Se resuelve* mantener el asunto en carpeta.

ASUNTO POR EL "0" 2/1653.- Fragmento del Acta N° 18. Versión taquigráfica de vecinos de la localidad de Sequeira en la Sesión celebrada el día 02/09/2021, hacen referencia a la problemática de la cartelería.

**Se resuelve* mantener el asunto en carpeta.

ASUNTO POR EL "0" 2/1655.- Fragmento del Acta N° 18. Versión taquigráfica de vecinos de la localidad de Sequeira en la Sesión celebrada el día 02/09/2021, hacen referencia a la problemática de la conexión a Internet.

**El Presidente de la Comisión* hace saber que el Presidente Alejandro Silvera, en oportunidad de la visita a la Junta Departamental del Presidente de Antel, había entregado un listado de localidades, escuelas del departamento donde carecían de los servicios de conectividad a Internet.

**Se propone* averiguar si el señor Presidente de Antel hizo referencia a alguna fecha para la conexión del servicio. De ser así enviar nota recordando que hizo ese anuncio, adjuntando la nota de los vecinos.

** Se vota: 7 en 7 Afirmativa-Unanimidad.*

ASUNTO POR EL "0" 2/1650. Fragmento del Acta N° 18. Versión taquigráfica de vecinos de la localidad de Sequeira en la Sesión celebrada el día 02/09/2021, hacen referencia a la problemática de la barométrica.

Se propone que todos los temas relacionados a los planteos realizados por los vecinos de la localidad de Sequeira, sean incluidos en la agenda para tratarlos en la reunión que se mantendrá con el Ejecutivo.

** Se vota: 7 en 7 Afirmativa-Unanimidad.*

ASUNTO POR EL "0" 2/1624 Fragmento del Acta N° 15. Versión taquigráfica de las expresiones del Edil JUAN CARLOS BRANDON en la Media Hora Previa de la sesión celebrada el día 12/08/2021 referente a la falta de baños para los camioneros que pasan periódicamente por el puente Bella Unión - Barra de Quaraí.

** Se resuelve* recabar información respecto al tema con el señor Hugo Montaña (funcionario de Aduana, Artigas) y luego solicitar entrevista con la Dirección Nacional de Pasos de Frontera.

** Se vota: 7 en 7 Afirmativa-Unanimidad.*



ASUNTO POR EL "0" 2/1637.- Fragmento del Acta N° 9. Versión taquigráfica de las expresiones del Edil MATÍAS DE LOS SANTOS en la Media Hora Previa de la sesión celebrada el día 03/06/2021 hace referencia a la problemática de los trabajadores del vacunatorio de Bella Unión.

* *El Edil Matías de los Santos* expresa que se había propuesto realizar una visita a efectos de tomar conocimiento de la problemática planteada, y consulta por qué se suspendió.

* *El Presidente de la Comisión* manifiesta que la suspensión se debió a que Ediles de la zona Oeste ya habían mantenido reunión con el Director del Hospital, al respecto. De manera que se consideró innecesario realizar un gasto solo por esa reunión, y como se había coordinado con el Alcalde Cresseri realizar la visita al Corralón y a las otras dependencias del Municipio, en la reunión pasada se votó la postergación de la visita, no quiere decir que se haya anulado, se postergó.

* *El Edil Matías de los Santos* hace la aclaración de que la reunión que se realizó con el Director del Hospital por parte de algunos Ediles de la zona Oeste, fue a título personal, no quita que los Ediles que vayan representando a la Comisión de Obras a reunirse para considerar el tema, lo puedan hacer en forma paralela.

* Manifiesta que recibió el audio de la reunión anterior y expresa su disgusto por algunas expresiones formuladas en la reunión anterior, y hace saber que los Ediles de la zona Oeste hace mucho tiempo que vienen tratando el tema, con la finalidad de agilizar la gestión.

* *El Presidente de la Comisión* hace saber que cuando se plantea un tema en Comisión, pasa a ser un tema político y de la Comisión, y se decidió en Comisión concurrir a Bella Unión a tratar el tema. Y para ir adelantando, se encomendó a la Presidencia contactarse con el Director del Hospital para hacerle saber de la visita y recabar opinión sobre el tema de la ampliación del vacunatorio.

* El señor Director, mediante comunicación telefónica, manifestó que respecto al tema ya había mantenido reunión con los Ediles de la Comisión.

* *El Edil Matías de los Santos* reitera que la reunión se realizó en forma particular, no en representación de la Comisión. Y que el objetivo es que se solucione el tema lo antes posible, debido a que hay nueve personas trabajando en un espacio muy reducido.



* **El Secretario de la Comisión** manifiesta que como grupo de Ediles, que se denominan, la bancada de Ediles del Partido Nacional de Bella Unión, viene trabajando desde hace mucho tiempo en los temas de la sala de vacunatorio y el Hospital a título personal, y con recurso propio.

* Hace saber que no ha concurrido a -dos o tres- reuniones anteriores, por motivos laborales no estuvo cuando se mandató al Presidente, si no hubiese comunicado inmediatamente a la Comisión.

* **El Edil Gabriel Mesinguer** solicita que los compañeros que mantuvieron la reunión con el señor Director, compartan la información que se recabó.

* **El Edil Luís Ceriani** informa que se solicitó una reunión con la Dra. Fornaroli -es un trabajo que se viene realizando desde el inicio de la pandemia- a los efectos de realizar gestiones para conseguir una o dos camas para el CTI para Bella Unión.

* Respecto a la reunión que se mantuvo sobre el tema del vacunatorio, como hubo cambio en la Dirección del Hospital, cuando se logró la entrevista el señor Director manifestó que estaba de acuerdo en que, entrecomillas, “la Comisión de los Ediles de Bella Unión” hiciera gestiones al respecto. También solicitó la construcción de un baño, para una sala que le van a dar a los choferes de las ambulancias.

* Expresa que se trasladó el planteo al Alcalde y se invitó a los demás Ediles. La idea es no pedirle nada a la Intendencia. Hace mención a un hecho que sucedió días anteriores cuando vino el director Rolón y solicitó un aire acondicionado.

***El Edil Daniel Argañaraz** hace referencia a que ha solicitado la colocación de un aire acondicionado para una dependencia Municipal, que ha sido hurtado.

***El Presidente de la Comisión** hace saber a los señores Ediles que se ha cumplido el horario de funcionamiento de la Comisión.

- Siendo la hora 21.09 finaliza la reunión -

FEDERICO FERREIRA
Secretario

NELTON BARREDA
Presidente

Carmen G. Paz y Gladys L. Escobar
Taquígrafa